

平成25年2月10日

(2013年)

1693 No

九州森林管理局

〒860-0081

熊本市西区京町本丁2-7

IP電話 050-3160-6600(代表)

http://www.kyusyu.kokuyurin.go.jp/



第17回綾プロ連携会議へ参加された関係機関のみなさん=宮崎県綾町役場



事業説明会へ参加した地域住民=宮崎県綾町

新たな試みのワークショップの模様=宮崎県綾町

室において、綾川流域照葉樹林 復元計画推進協定の再締結(案) の出席の下、開かれました。 管理局、宮崎県、綾町、日本自 議が、関係機関5者(九州森林 林プロジェクト)第17回連携会 帯保護・復元計画(綾の照葉樹 然保護協会、てるはの森の会) 会議は、平成24年度事業取組 1月15日宮崎県綾町役場会議

短期行動計画(第Ⅲ期=平成25

組が行われました。 関5者による「生物多様性とプ クショップを実施し、今後の綾 業説明会を開くとともに、新た ロジェクトの取組」と題して事 修センターにおいて、 プロ及び事業説明会に活かす取 な試みとして参加者による「環 約6人が参加し、綾プロ関係機 おり了承されました。 また、同日に綾町・高年者研 教育、観光、町づくり」ワー 地域住民

及び第Ⅲ期行動計画案は提案ど

調整することとし事業取組状況

-29年度)の見直し案が主な議

(担当=計画課)

熊本森林管理要

熊本森林事務所

森林官井

崇行

ち、市内中心部からも近く(車 峰山』は、二重式火山カルデラ 構造で三つの。岳。から成り立 で約30分)、都市近郊林型の 熊本市の西部に位置する『金

しまれ、生活に身近な山として

「自然休養林」として昔から親

町の金峯山を源流とする山岳信 での登頂も可能なほか、ベテラ ポットとしても人気が高く、車 の道場としてきた歴史の側面も 仰のシンボルでもあり、修験道 6個所あるそうで、 奈良県吉野 多くの市民に愛されています。 有している一方、ハイキングス 『金峰山』という名は全国に

り」(猿も滑るくらい急斜面だ る「二ノ岳」(別名=熊ノ岳、 からなんだとか?)があり、カッ 有明海を望みながら急斜面を啓 岳、標高六六五以)、熊本市や しめる「金峰山」(別名=一ノ プルからベテランまで幅広く楽 ノ向けの登山ルート「さるすべ

-岳) ニノ岳 ノ岳の全景 ます。 と、お手軽なハ さらにはこの三 高六八一以)、 幅広く満喫でき 格的な登山まで つを制覇する 名=那智岳、 ら登山出来る イキングから本 緒に会話しなが 「縦走ルート」 「三ノ岳」(別 標

「金峰山」の全望

は、メジャーな る「金峰森の駅 登山ルートから みちくさ館」で マニアックな登 また、 麓にあ

います。

どについても色々と親切丁寧に

教えて頂ける施設も整備されて



覚で子どもと一

頂上付近に建つ「金峰山神社」

きるシャワーも完備され、 武蔵の「五輪書」や夏目漱石の 山ルートの情報や無料で利用で 「草枕」で舞台となった名所な 宮本 頂上展望所から見る「有明海と雲仙普賢岳」

までハイキングをかねて足を運 んではいかがですか。 みなさんも是非一度は金峰山

視察後、これからの屋久島町の などについて質問がありました。 町議会経済建設委員7人が当署 調査として依頼を受け、屋久島 表からお礼の言葉がありました。 的を達成する事ができましと代 屋久島で実施する場合の注意点 リット、定性間伐との経費比較、 管内の列状間伐施業を視察しま 後の森林施業取組のための業務 林業振興の参考となる初期の目 に至った経緯、メリット・デメ した。委員からは列状間伐施業 【都城支署】屋久島町から今



設委員の一行==都城支署 現地にて説明を聞く町議会経済建

集成材加工生産 ・木質バイ オマス利用状況を取材~ 当局では九州森林管理局林政

現地でC材等未利用材について取材する

の取組状況を案内しました。 加工生産と木質バイオマス利用 崎南部森林管理署管内の集成材 察を実施。平之山俊作局長が宮 材・林経・ザイモク)の現地視 記者クラブ4社(林材・日刊木 1日目は、 ウッドエナジー協

として利用している取り組みを 生するバークや端材、C材を木 質バイオマス発電のエネルギー 集成材・乾燥材の生産課程で発 同組合を視察。飫肥杉の構造用

> 取材。記者からバイオマス発電 制度などに関心を示されました。 可能エネルギーの固定価格買取 の利用状況、未利用木材と再生 また、松葉瀬裕之宮崎南部森

386年のクス人工林の取り扱 林を視察しました。 ていました。その後、奇岩から 林管理署長の案内で、大矢取林 いの説明に、記者らは耳を傾け 木遺伝資源保存林を視察。樹齢 なる渓谷美の赤池渓谷風致探勝

材され、記者の皆さんは、今ま やC材の生産・集積の状況を取 箇所を視察。直・曲がり込み材 安定供給システム販売事業実行 2日目は河原谷国有林で木材

る人工林地帯であ

代表理事組合長

宮崎中央森林組合

域で、飫肥林業の一翼を占め 管内は、大淀川流域の宮崎市、 私ども宮崎中央森林組合の 綾町の1市2町の地

紘喜さん あたる二五五五六 なっています。 り、森林面積五〇 有林がほぼ50%に

理主体として、

地域の森林を 地域の森林管

森

森林組合は、

林環境保全と林業発展を通じ 共同の力で育て守り続け、

地球温暖化防止へ貢献す

るとともに、

国土・水源の保

全、健全な森林

環境と良質の木

材を提供しなが

ます。

ら、健康で安心、

支えていくこと 豊かな住生活を

国富町、

を使命としてい

働けるうちに山に打ち込み、 を経て、いよいよ収穫期となっ て植林した森林が、長い年月 老後の蓄えにと懸命に励み競っ ても将来の高い収益を期待し、 過酷な労務であっ 運動に呼応して、 進された拡大造林 昭和30年~40年 全国挙げて推

> めていただきました。 などバイオマス発電用燃料とし で未利用であったC材・小径木 ての利用など、国産材利用拡大 への取り組みについて理解を深

> > びかけ、募金者にはツツジの苗 が無料で配布されました。

通行中の市民に募金の協力を呼

(担当|総務課)

たにもかかわらず、予想もし 3人が多数の参加者とともに、 及び関係団体の参加がありまし 県をはじめミス沖縄や関係機関 県庁前県民広場で開かれ、 県緑化推進委員会主催による日 国土の緑化に役立てようと沖縄 た。当署からは佐藤隆幸署長外 本一早い「緑の募金運動」 【沖縄森林管理署】2月1日、 が、 沖縄

れています。 によって夢は無惨に打ち砕 このような状況の中、 山に

なかった木材の経済価値喪失

ています。 要請とは裏腹に社会問題化 林が続出し、地域住民の時代 心血を注いできた林家の中に は、手入れを諦め、 放置的森

域であり、 同計画が極めて立てにくい地 成に取組んでいますが、当組 森林・林業再生プランで位置 合管内は、里山が多いために づけしてある森林経営計画作 現在当組合は、 そのため計画樹立 国の進める

募金の協力を呼びかける佐藤署長

署長より助言を頂き、 ましたが、 おけるモデルとも言える、 が実現しますと、里山地域に 共同の総合的な森林管理計画 宮崎森林管理署の津々見正樹 にあります。しかしながら、 に向け関係機関と協議して来 全な森林整備が図られること に取り組んでおります。 非常に厳しい状況 民・国 これ 健

と考えております。 林業経営に邁進して参りたい 適切な管理のために、 る団体等と連携し、 今後とも、組合員所有林の 多角的な あらゆ

が期待されます。

新任挨拶 どうぞよろし

署長を紹介します。 平成25年1月1日付けの異動により交代した新課長と森林管理

外整備課長

たかし **孝**

くどう 工藤

いいたします。 考えていますのでよろしくお願 各課署等との連携を密にした円 い職場作りに努めて参りたいと 滑な業務運営、災害のない明る が、気を緩めることなく、局内 来て若干明るい話題もあります 下落し大変な年でした。ここに

みつろう

畑

かわばた

出身地 年齢 ますが、災害のない健康で明る い職場づくり、一般会計化への 抱負 久しぶりの署勤務となり なりました。 た森林・林業の事が分かる様に 理局から送っていただくプリン 勉強したいと思い今回モニター に応募しました。毎回、森林管 rなどを見て今まで知らなかっ 51 歳 鹿児島県

出身地

熊本県

再生に向け頑張ります。

九州からの森林・林業

年齢

52 歳

んだと強く感じ 人と森林は、共存しあってる

良い所だと思います。

と思っています。 だと思い、私も自分が出来る事 なり、循環して環境に活かされ から力になっていけたらいいな ている事がとてもすばらしい事 クルされ、そして一つの商品と

家の中に木がある環境はとて

充 郎 みます。

林野庁長官功績賞を受賞

るシカ被害対策としての頭数調 果たしてくれるのが木のとても 林野庁長官から功績賞を授与さ 策への貢献が認められこのほど と普及に努め、罠の設置場所や くても、家の中で大きな役目を やかな所では消臭剤や、庭のチッ このため管内全体のシカ被害対 設置方法などの技術を活かしシ 整に取り組み、くくり罠の改良 之城森林事務所は、 プなど目で見て大きな物ではな も健康に良いと思います。こま 刀捕獲の実績を上げています。 【北薩森林管理署】当署の宮 現場におけ

お歳をめした方々が木を使っ なでわかちあい、その子供たち 木を切って、一から自分の手で お金を出して買うのではなく、 で中国産の出来上がった製品を 課題なのではないかと思います。 作り、出来上がった喜びをみん 百円ショップのダイソーなど

思いました。 えて行く、これっ また子供らに教 が大人になり、 て大切な事だと

ています。 林の良さを伝えて行きたいと思っ ではなく、たくさんの方々に森 で、勉強した事を自分一人だけ くさんの事を知る事ができたの 今回、モニターになって、た

(福岡県福岡市在住)

ひろゆき

博行

れた商品は皆さ ました。加工さ

んから好かれて

また、リサイ

もっとくわしく林業のことを あたたかく、見る目をほんわか 商品に目を向けてきました。 あり、何かにつけ木を利用した **な気分にさせる魅力があります。** 木材を活用した物は、とても 昔から林業にはとても興味が

こが

古閑

出身地

熊本県

昨年は木材価格が大幅に

年齢

55 歳

もすばらしい事だと思います。 教えているのを見て、私はとて おおいに手をかして大きく広げ 木は力を発揮し、それを人間が て色々な物を子供たちに作って こう言ったなにげない日常に

て行く事が、これからの大きな

れたものです。

林を含めた地域林政全体の核と スムーズな移行、その後の民有

なる新生国有林づくりに取り組

のみなさん=北薩

功績賞の表彰状を手に宮之城班

熊本南部

「大きない」



第2回 受講生のみなさんは理解を深め た方言による植物名の大切さや 「シカの る ヘビの名前を持つ植物の方言名 会議室において約40人が参加 少野生 「国民 への影響」 正隆氏が、 苯 石神智生署長と職員によ 昔話を交えて講話され 「森の 南 性の 動植 採食圧による生物多様 【参加の森林づくり」 午前(各地で伝えられてき について講話を行 物種 森 重 セミナー」 ヒ年にちなんで 林 要性について、 0 保存推進員の 部では環境省 署 」を開催 開 当署 ゃ

平成25年度「国有林モニター」募集

ていました。

林野庁・九州森林管理局では、より多くの国民の皆様に身近な存在として国有林を感じていただけるよう、国有林の役割や現状といった情報をお知らせするとともに、国有林をより「国民の森林」として管理経営していくため、森林・林業や国有林に興味を持たれる一般の方々から御意見をいただく「国有林モニター」制度を実施しています。

この度、平成25年度「国有林モニター」を下記の通り募集いたしますので、多くの皆様からのご応募をお待ちしています。

記

【募集人数】60人程度

【依頼期間】平成25年4月~平成26年3月(1年間)

【依頼内容】

- ・森林・林業、国有林に関するアンケートへの回答
- ・森林・林業、国有林に関する御意見や御提言などの報告、弊局広報紙への投稿
- ・国有林モニター会議への出席(年1~2回程度、希望者のみ)
- ※ 提出いただいた回答、ご意見などについては、全体を整理した上で、後日九州森林管理局ホームページにおいて、主要な意見などを匿名にて公表することがあります。

応募資格

九州・沖縄8県にお住まいの20歳以上(平成25年4月1日現在)の方で、森林・林業および国有林に関心を有する方。(ただし、国会及び地方議会の議員、地方公共団体の長及び国家公務員は除きます。)

【応募方法】

官製ハガキ又は封書に必要事項を記入の上、以下の宛先まで御応募ください。また、メール及びファックスでも受け付けております。御不明な点につきましては、御遠慮なくお問い合わせ下さい。

〒860-0081 熊本市西区京町本丁2番7号

九州森林管理局 企画調整室 国有林七二夕一担当

TEL: 096-328-3512 FAX: 096-328-3643

E-mail: ky_kikaku@rinya.maff.go.jp

(水)百事百

- ・氏名(ふりがな)、性別、生年月日、年齢、職業、住所、郵便番号、電話番号、メールアドレス(ございましたら)
- ・国有林モニターを知ったきっかけ(具体的に記入)
- ・国有林モニターに応募された理由(100字程度)

【募集期限】

平成25年2月28日(木)(当日消印有效)

【発表】

- ・選考結果は、平成25年3月下旬頃、依頼状の発送をもってお知らせいたします。
- ・応募状況によっては抽選による選考をさせていただきます。選考結果に対する個別のお問い合わせにはお答えできませんので、あらかじめ御了承下さい。

【その他】

- ・国有林モニターになっていただいた方には、弊局の広報誌などを定期的にお送りします。また、モニターの活動に対して記念品をお贈りします。
- ・国有林モニターとして個人的に提出いただいた御要望などに関しては、個別にお答えすることはできませんので御了承下さい。
- ・国有林モニターはより多くの国民の皆様に身近な存在として国有林を感じていただけるよう、国有林の役割や現状といった情報を提供し、併せて御意見等をいただくものですので、既に国有林についてご存じの方(例:国有林OB、業界関係者、森林林業担当の自治体職員、国有林に陳情などの活動を行われた方など)におかれましては、お断りさせていただく場合があります。

出水地域森林整備推進協定を締結

デルとなるよう取り組むことと 進することを目的としたもので 間伐など効率的な森林整備を推 度から3年間出水市に所有する す。今後、この協定が地域のモ 九二〇彩を連携して路網整備や 進協定」を締結。協定は、今年 農地整備センター鹿児島水源林 田林業と「出水地域森林整備推 木原造林出水事業所、(株)永 本製紙(株)・日本製紙木材 整備事務所、北薩森林組合、日 しています。 二四六〇紛と隣接する国有林六 【北薩森林管理署】当署会議室 (株) 西日本支店八代営業所、 (独) 森林総合研究所森林



アオキの名前は葉が緑色から

れでいると知らない人からも飴・・・・病院が充実している。三男坊

ども楽しく暮らしている。 ほん 2年半、おかげさまで家族とも はじめて九州熊本に転勤して

いくつか紹介し 気に入りな点を 一部だが、お

げで水がきれいで美味しい。だ からご飯が美味しい。同じく酒 まず世界に誇る阿蘇山のおか

きつけの天草のビーチなど、い

でもふらっと出かけられる。行

空いていて、しかも財布を落と つ行っても砂浜直結の駐車場が

したら茶髪の兄ちゃんが届けて

のは残念)。 人がおおらかで優しい。子連

も美味しい…(はずだが下戸な

や駄菓子をもらうことが多い。 いい意味で人が少なく連休など 所入ったこともある。 泉がよりどりみどり。一日3箇 山、川、海と観光地も多いが、 九州どこでも家族で入れる温

の石垣は素晴らしいの一言。 そしてやはり熊本城。街から見 用は熊本が全国最安なのだとか。 げる姿は美しく、また何重も まだまだ書ききれないが、

第三の故郷が増えていくのは楽 しいものである。 担もかけるが、こうして第二、 宮仕えの身、転勤は家族に負 九州熊本生活を かとこばい」と 満喫している。 「ほんなこつよ

(企画調整室長 城 風人

多様な植物を動かります。

日本全国に分布し、東北地方に 目安になっています。 生育箇所はスギを植える土地の のある日陰に生えていますので は小形のヒメアオキも生育して います。土地の肥えたやや湿度 アオキは北海道南部から南の

ではなく、枝や幹が青い(緑) ことからの名前です。雌花と雄 の代表選手として知られていま 山に普通にあるので「雌雄異株」 花が別の木に咲く樹木です。里

に、花の下部(子房)を見て膨 見分ける方法は花が咲いた時

くなります。 押し葉を(乾燥)すると葉が黒 まい雌花だけがついています。 わると雄花はしぼんで枯れてし らんでおれば雌花です。花が終

園樹として庭師に珍重されてい オキ」として、日陰に耐える庭 ないことから「困ったときのア 青草代わりに利用していました。 庭園の日陰に耐える樹木が少

色に輝いていますが、黄色や白 アオキの果実は一般的には赤

切りの季節でもあり、

楽しく迎

えたいものである。

美

くれた (感謝!) 。



色の果実を付けるアオキもあり

はこちらで産まれたが、出産費

出され、どれも見事な出来映る を強化していかなければと思っ りぜんそくや心疾患などのリス 成分で吸い込むと肺や血管に 中国大陸の大気汚染が深刻のと が必要と専門家は話している で、売り子達の声も一段と気合 足を運んで見た。色々な商品が ちらにもようやく春の訪れがき 寒さはまだ残るようだ気象予報 ている▼春は卒業、 た▼例年以上に花粉症対策予防 クを高めるとされるものだそう うである▼汚染物質の中で微 りは少なめの予報だ花粉アレー 熊本では400年の歴史がある りの声が聞かれてきた。しかし、 粒子物質PM2・5はすすが 今年はこれだけではなそうだ、 では昨年の大雨の影響で例年 やな物が花粉症である。今年は たようだ▼久しぶりに植木市 イーの人はシーズン早めの対策 谷の植木市が開かれており、こ 一の予報では大雪注意報を出 いが入っていた▼春になるとい おり東北地方は大雪である (幅に増えるとの予想だが九) 九州を始め各地に春一番の便 入学と区